



## Carreras tradicionales y científicas destacan entre las preferencias de estudiantes

**EDUCACIÓN SUPERIOR.** Las cuatro casas de estudios superiores instaladas en la región abordan las profesiones con mayor demanda de su oferta académica.

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Con la PAES a la vuelta de la esquina, otro factor que los estudiantes deberán barajar pronto es a cuál universidad y carrera quieren postular para estudiar el próximo año. La región cuenta con dos universidades tradicionales: la Católica del Norte y la de Antofagasta, a las que se suman la Santo Tomás y del Alba, casas de estudios que con el tiempo se han ido posicionando entre la academia local.

Una de las consultas de rigor que se hace todos los años en fechas de pruebas de selección universitaria es ¿cuáles son las carreras con mayor demanda? Sebastián Pérez, jefe de Admisión de la U. de Antofagasta, comenta que, en el caso de su institución, las profesiones relacionadas a salud siempre son las que tienen mayor demanda, como obstetricia y enfermería, y añade que “hay avance en las ingenierías, que también han tenido alta inserción de estudiante mujeres, siendo que anteriormente eran carreras comúnmente masculinizadas”, como es el caso de ingeniería mecánica, eléctrica o geomensura”.

### INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN

Pérez también menciona que en el último tiempo se ha visto un incremento en la demanda de carreras del área científica. “Como, por ejemplo, biología marina, ingeniería en biotecnología, y también licenciatura en ciencia, con mención en física y astrofísica, que son de las áreas ligadas a la investigación y a la innovación. Este cambio, argumenta, podría tener relación con los cambios de paradigmas que se han visto, tanto en lo medioambiental como en la industria regional, que también busca tener una producción mucho más sustentable. “Y también los alumnos miran más hacia el futuro también. Se ven terminando una carrera, pero inmediatamente seguir con un posgrado. Entonces son carreras que además tienen esa continuidad de estudio”, complementa.

### Lunes 2

de diciembre comienza la PAES en todo el país, con la prueba de Matemática 2 Comenzará a las 15 horas y durará 2 horas con 20 minutos.

### Martes 3

de diciembre continuará la PAES con Comprensión Lectora en la mañana, y en la tarde seguirá con la electiva de Ciencias.

### Miércoles 4

de diciembre finalizará con la PAES de Matemática 1 en la mañana, y en la tarde se rendirá la electiva de Historia y Ciencias Sociales.

### NUEVAS CARRERAS

Dennis Palacios, jefe del Departamento de Admisión de la UCN, asegura que en esta universidad - con sede tanto en Antofagasta como en Coquimbo -, las carreras con mayor postulación son similares a las que se ven en el resto del país.

En esa línea, nombra medicina (carrera solo disponible en la sede de Coquimbo), como la oferta con mayor cantidad de postulantes. “Medicina por mucho, por mucho... estamos hablando de casi 2500 postulaciones, en contra 700 que tiene derecho. Estamos hablando de diferencias más del doble muchas veces”, afirma Palacios.

La otra carrera con alto nivel de aplicantes es, justamente, derecho, y agrega a ingeniería industrial, comercial y geología. En todo caso, apunta a que después de la pandemia ha subido el interés por psicología. Lo mismo ha ocurrido con las pedagogías, dice el jefe de Admisión de la UCN.

Con todo, Palacios señala que en la UCN han abierto nuevas carreras que responden a la necesidad del mercado. “Por ejemplo, nosotros tenemos Ingeniería Civil en Energía. Esa carrera la tienen como tres uni-



DESDE LAS UNIVERSIDADES APUNTA A QUE HAY MAYOR INTERÉS EN CARRERAS CIENTÍFICAS.

versidades en Chile. Es súper nueva, pero que responde a lo que está pasando ahora”, explica.

### BIEN POSICIONADAS

Desde la U. Santo Tomás sede Antofagasta, María José Parra, su directora académica, explica que este centro de estudios superiores “cuenta con distintas áreas de desarrollo académico en áreas de salud, economía y negocios, ingeniería, derecho y ciencias sociales y comunicaciones. Entre ellas destacan carreras como kinesiología, nutrición y enfermería”. Para destaca que dichas carreras están “altamente bien posicionadas en el mercado, con

un gran interés por parte de los postulantes. Por otra parte, otra carrera que destaca desde de la demanda por los postulantes es psicología, carrera seleccionada por la estructura de malla curricular y líneas de desarrollo”.

Finalmente, la Universidad del Alba tiene siete carreras en la región, algunas con jornada diurna y vespertina. Entre estas, están derecho, psicología, medicina veterinaria, fonología (solamente vespertino) y enfermería (solo diurna), etcétera.

### EMPLEABILIDAD

De acuerdo con [mifuturo.cl](http://mifuturo.cl), perteneciente a la Subsecretaría

de Educación Superior, en el caso de la UCN la carrera de medicina cuenta con el mayor porcentaje de empleabilidad el primer año, con un 93,6%. Le sigue ingeniería en construcción, con un 88,9%, e ingeniería civil industrial, con un 85,7%.

Por parte de la UA, obstetricia tiene un 96% de empleabilidad el primer año. En segundo lugar está enfermería, con un 95,8%, y luego viene medicina, con un 91,2%.

Enfermería también resalta en el caso de la UST y la U. del Alba, al contar con un 94,3% y un 90,2% de empleabilidad el primero año, respectivamente. ☞